

CULTE DU DIMANCHE 06 NOVEMBRE 2022

PAROISSE REFORMEE DE THIONVILLE

LA PAIX DE DIEU

SAINTE CENE

"Heureux ceux qui procurent la paix, car ils seront appelés fils de Dieu"

(Matthieu 5 : 9)

PRELUDE

ACCUEIL ET SALUTATION

Le Seigneur nous appelle, le Seigneur nous rassemble, le Seigneur nous unit. Il est présent parmi nous ! Nous sommes aimés de Dieu ! Réjouissons-nous pour ce jour et cette heure mis à part dans notre vie. Voici un temps de paix, d'écoute, et de louange. Un temps où, par la puissance de l'Esprit-Saint, nous apprenons à vivre en communion avec le Christ glorifié.

Recevez, de la part de Dieu, la grâce, la joie et la paix, dans votre cœur et dans votre vie ! Amen !

PSAUME 85 : 5, 9, 10

Rétablis-nous, Dieu de notre salut ! Cesse de t'indigner contre nous ! J'écouterai ce que dit Dieu, l'Éternel ; Car Il parle de paix à son peuple et à ses fidèles. Oui, son salut est près de ceux qui le craignent, afin que sa gloire habite en nous !

Levons-nous et poursuivons notre adoration en chantant

CANTIQUE N° 247 : Célébrons le Seigneur

PRIERE

Dieu de vie, tu soutiens l'univers et tu le destines à une création nouvelle. Au cœur même des contradictions de ce monde, aide-nous à garder nos regards fixés sur ton Royaume, et à l'annoncer par des actes de justice et d'amour. Par Jésus-Christ, ton Fils, notre Seigneur, qui vit et règne avec toi, Père, et le Saint-Esprit, un seul Dieu pour les siècles des siècles. Amen !

VOLONTE DE DIEU

Écoutons quelle est la volonté de Dieu pour nous

Mettez la Parole en pratique. Ne vous contentez pas de l'écouter, vous vous en abuseriez. Celui qui écoute la Parole sans la pratiquer, ressemble à un homme qui s'observe dans un miroir, et puis s'en va et oublie comment il était.

Au contraire, celui qui se penche sur la loi parfaite de liberté et s'y attache, non comme un auditeur distrait, mais pour la pratiquer en actes, celui-là est heureux.

Assurés de l'amour de Dieu en Jésus-Christ, reconnaissons notre péché.

DEMANDE DE PARDON

Nous vivons au gré de nous-mêmes. Mais les publicains tout autant. Et Jésus a mangé avec eux !

Nous écoulons des jours vides de sens. Mais la prostituée également. Et Jésus s'en est fait une amie !

Nous écrasons les gens qui nous gênent. Mais le meurtrier aussi, crucifié à la droite de Jésus. Et Jésus l'a pris avec lui en Paradis !

Nous écrasons nos fidélités. Mais les disciples en ont fait autant. Et Jésus leur a donné responsabilité dans ton Église !

Nous brisons l'amour et l'affection. Mais le fils prodigue pareillement. Et le père a pour lui tué le veau gras !

Nous n'aimons que pour mieux nous aimer. Mais le jeune homme riche n'a pas fait autre chose. Et Jésus a regretté son refus !

Père, tu connais le bilan fragile de nos conversions, et le poids de notre lâcheté. Mais jamais tu ne renonces à nous faire vivre dans la recherche de ta vérité, et dans la quête du bonheur, pour celles et ceux dont nous avons la charge, pour notre Église et pour nous-mêmes. Que les lenteurs de notre foi ne compromettent pas l'installation de ton règne d'amour et de joie. Amen !

DECLARATION DU PARDON

Heureux l'homme pardonné de son péché, acquitté de sa faute. Heureux l'homme à qui le Seigneur ne tient pas rigueur de ses torts et dont l'esprit est sans fraude. Le Seigneur est pour lui un refuge dans la tempête. Il le garde à l'heure de l'angoisse. Il lui inspire des chants de liberté.

Que Dieu nous mette au cœur l'assurance de son pardon, et qu'Il nous donne de marcher vers son Royaume. Amen !

CANTIQUE N° 741 : Evenou shalom

CONFESSION DE FOI

Rassemblés et éclairés par la Parole de Dieu, affirmons notre foi telle qu'elle est portée à l'écran.

Le Seigneur est mon Berger. Rien ne manque. En lui j'ai mon repos et ma justice puisqu'Il m'aime. Même au fort de l'obscurité, je ne crains rien. Le Seigneur se tient près de moi et me console. Amen !

PRIERE D'ILLUMINATION

Père, ta Parole est comme le feu, éclaire-nous ! Ta Parole est comme l'eau, rafraîchis-nous ! Ta Parole est comme le ciel, élève-nous ! Ta Parole est comme la terre, enracine-nous !

Père, nous ne comptons pas sur nos paroles, paroles humaines, qui oublient et déçoivent. Nous comptons sur ta Parole, tu es Dieu de mémoire, tu es Dieu d'espérance. Amen !

LECTURES BIBLIQUES

MICHEE 4 : 1-7

1. Il arrivera, dans la suite des temps, que la montagne de la maison de l'Éternel sera fondée sur le sommet des montagnes, qu'elle s'élèvera par-dessus les collines, et les peuples y afflueront.
2. Des nations s'y rendront en foule, et diront : Venez, et montons à la montagne de l'Éternel, à la maison du Dieu de Jacob, afin qu'Il nous enseigne ses voies, et que nous marchions dans ses sentiers. Car de Sion sortira la loi, et de Jérusalem la Parole de l'Éternel.
3. Il sera le juge d'un grand nombre de peuples, l'arbitre de nations puissantes, lointaines. De leurs glaives ils forgeront des hoyaux, et de leurs lances des serpes ; Une nation ne tirera plus l'épée contre une autre, et l'on n'apprendra plus la guerre.
4. Ils habiteront chacun sous sa vigne et sous son figuier, et il n'y aura personne pour les troubler ; Car la bouche de l'Éternel des armées a parlé.
5. Tandis que tous les peuples marchent, chacun au nom de son dieu, nous marcherons, nous, au Nom de l'Éternel, notre Dieu, à toujours et à perpétuité.
6. En ce jour-là, dit l'Éternel, je recueillerai les boiteux, je rassemblerai ceux qui étaient chassés, ceux que j'avais maltraités.
7. Des boiteux je ferai un reste, de ceux qui étaient chassés une nation puissante ; Et l'Éternel régnera sur eux, à la montagne de Sion, dès lors et pour toujours.

ROMAINS 8 : 18-25

18. J'estime que les souffrances du temps présent ne sauraient être comparées à la gloire à venir qui sera révélée pour nous.
19. Aussi la création attend-elle avec un ardent désir la révélation des fils de Dieu.
20. Car la création a été soumise à la vanité, non de son gré, mais à cause de celui qui l'y a soumise,
21. Avec l'espérance qu'elle aussi sera affranchie de la servitude de la corruption, pour avoir part à la liberté de la gloire des enfants de Dieu.
22. Or, nous savons que, jusqu'à ce jour, la création tout entière soupire et souffre les douleurs de l'enfantement.
23. Et ce n'est pas elle seulement ; Mais nous aussi, qui avons les prémises de l'Esprit, nous aussi nous soupirons en nous-mêmes, en attendant l'adoption, la rédemption de notre corps.
24. Car c'est en espérance que nous sommes sauvés. Or, l'espérance qu'on voit n'est plus espérance : Ce qu'on voit, peut-on l'espérer encore ?
25. Mais si nous espérons ce que nous ne voyons pas, nous l'attendons avec persévérance.

LUC 17 : 20-24 (25-30)

C'est le texte qui servira de support à la prédication

20. Les Pharisiens demandèrent à Jésus quand viendrait le Royaume de Dieu. Il leur répondit : Le Royaume de Dieu ne vient pas de manière à frapper les regards.
21. On ne dira point : Il est ici, ou : Il est là. Car voici, le Royaume de Dieu est au milieu de vous.
22. Et Il dit aux disciples : Des jours viendront où vous désirerez voir l'un des jours du Fils

de l'homme, et vous ne le verrez point.

23. On vous dira : Il est ici, il est là. N'y aller pas, ne courez pas après.

24. Car comme l'éclair respandit et brille d'une extrémité du ciel à l'autre, ainsi sera le Fils de l'Homme en son jour.

25. Mais il faut auparavant qu'Il souffre beaucoup, et qu'Il soit rejeté par cette génération.

26. Ce qui arrivera au temps de Noé arrivera de même aux jours du Fils de l'homme.

27. Les gens mangeaient, buvaient, se mariaient et mariaient leurs enfants, jusqu'au jour où Noé entra dans l'arche ; Le déluge vint, et les fit tous périr.

28. Ce qui arrivera du temps de Lot arrivera pareillement. Les hommes mangeaient, buvaient, achetaient, vendaient, plantaient, bâtissaient ;

29. Mais le jour où Lot sortit de Sodome, une pluie de feu et de soufre tomba du ciel, et les fit tous périr.

30. Il en sera de même le jour où le Fils de l'homme paraîtra.

"Le ciel et la terre passeront, mais la Parole de Dieu ne passera point". Amen !

CANTIQUE N° 232 : Comme un souffle fragile

PREDICATION : LUC 17 : 20-30

"Le Royaume de Dieu ne vient pas de manière à frapper les regards. On ne dira point : Il est ici, ou : Il est là. Car voici, le Royaume de Dieu est au milieu de vous" (V 20b-21).

Après avoir déclaré aux Pharisiens que le Royaume de Dieu était annoncé, Jésus les avait solennellement avertis par la parabole de Lazare et du riche. Dans notre texte, les Pharisiens veulent maintenant savoir quand viendrait ce Royaume de Dieu, dont la venue glorieuse était annoncée par tant de prophéties. C'était en effet une espérance légitime en Israël de voir s'instaurer le Royaume de Dieu et d'y avoir une part privilégiée.

Mais Jésus va les décevoir, peut-être nous aussi. C'est que la question des Pharisiens suppose que le Royaume de Dieu est à venir, et il sera visible comme un royaume terrestre. Jésus leur dit que le Royaume de Dieu ne vient pas de manière observable, de manière constatable ou de manière objectivable, comme un royaume temporel. On ne peut pas se mettre en mode "observation" et attendre de le voir ! Dit autrement, ce n'est pas par l'observation ou par la surveillance des signes, d'augures ou des astres qu'on peut voir le Royaume de Dieu. Le Royaume de Dieu est inaccessible pour l'observateur extérieur, car il ne s'observe pas, mais il se vit. L'accent est donc mis sur l'intériorité.

Voici donc ce que Jésus veut dire clairement aux Pharisiens : Cessez de chercher à l'extérieur ce qui se trouve à l'intérieur. Cessez d'observer, impliquez-vous ! Mouillez-vous ! Le Royaume de Dieu n'est pas quelque chose à observer, c'est quelque chose à vivre de tout son être. Jésus enseigne que le Royaume est déjà présent, mais il est invisible : "Le règne de Dieu est au milieu de vous", dit-Il. D'autres traductions disent : "Le Royaume de Dieu est en vous".

On peut dès lors convenir qu'il n'y a aucun signe, extérieur et visible pour prédire la venue du Royaume de Dieu, car il est déjà là. Mais si on veut absolument un signe annonciateur, dans ce cas, on peut affirmer que le plus grand signe du Royaume de Dieu est la personne de Jésus lui-même !

Bien-aimés les Pharisiens se demandent quand arrivera le Royaume de Dieu, car ils ne comprennent pas qu'il est au-dedans, et qu'il ne s'agit pas d'un royaume terrestre ou temporel,

mais il s'agit d'un royaume qui existe dans le cœur où règnent la vérité et la justice, la droiture et la paix. Pour vivre dans ce Royaume, il nous faut tenir fermement aux enseignements de Jésus, aux paroles de Jésus, aux *logia* de Jésus.

Nous sommes donc enseignés que le royaume de Dieu est silencieux et discret. En répondant que le Royaume de Dieu ne vient pas de telle sorte qu'on puisse l'observer, Jésus répond à tous ceux qui font des spéculations sur la date de la fin du monde. Le Royaume de Dieu n'est pas un grand spectacle. Une façon de le comprendre est que le Royaume de Dieu est comme une société sans domination, dans laquelle, les gens sont libérés pour devenir ce que Dieu veut qu'ils soient.

Nous sommes également enseignés que le Royaume de Dieu signifie la présence, l'amour et la bonté de Dieu. Ainsi compris, si je permets à Dieu en Jésus-Christ de prendre de plus en plus de place dans mon cœur, c'est que le Royaume de Dieu a fleuri dans mon cœur. Nous sommes donc invités à travailler pour que le Royaume de Dieu soit une réalité en nos cœurs. Nous sommes invités à travailler pour que là où nous sommes, là doit être le Royaume de Dieu. Travaille pour que là où tu es, là doit commencer le Royaume de Dieu. Travaille pour que le Royaume de Dieu commence dans ton foyer, dans ta maison, dans ta famille, et dans la société tout entière.

Le plus souvent nous regardons ce qui est extraordinaire pour nous rassurer que Dieu est dans notre situation actuelle. Pourtant, Dieu se trouve, le plus souvent, dans le calme ; Dieu se trouve le plus souvent dans l'endurance calme ; Dieu se trouve le plus souvent dans la joie calme ; Dieu se trouve le plus souvent dans la gentillesse et la bonté calmes. Travaillons alors pour que nos manières d'être et de faire, et nos vies tout entières deviennent des expressions concrètes du Royaume en nous. Car le Royaume de Dieu est en définitive une image de la foi vécue. Il ne m'appartient pas de l'instaurer, puisqu'un Autre l'a déjà instauré et l'a rendu à portée de main par sa mort expiatoire. Mais il m'appartient de l'accueillir, d'en être le témoin et de le vivre concrètement, ici et maintenant.

Pour conclure, les Pharisiens voulaient voir et observer la venue du Royaume de Dieu. Jésus leur dit et nous avec, que nous avons d'abord à le vivre de l'intérieur, dans sa présence, pour qu'il devienne visible dans nos actes. Travaillons alors pour que toutes nos actions soient remplies de l'amour que le Christ a pour chacun de nous, pour rendre visible ce Royaume de Dieu en nous que nous cherchons tant, et qui est le but ultime de notre quête.

"Le Royaume de Dieu ne vient pas de manière à frapper les regards. On ne dira point : Il est ici, ou : Il est là. Car voici, le Royaume de Dieu est au milieu de vous". Amen !

INTERLUDE 1

CANTIQUE N° 319 : Au dernier jour (1-3)

ANNONCES / OFFRANDES

PRIERE D'INTERCESSION

Seigneur, tu vois notre monde, notre humanité : Avec confiance, nous te les remettons. Nous te prions pour tous les peuples qui avancent dans l'obscurité des conflits, des règlements de compte, de la misère. Nous te prions pour la France et pour celles et ceux qui l'habitent.

Inspire aux responsables politiques un esprit de sagesse et de discernement, un regard tourné vers l'avenir et non vers le passé, des projets courageux portés par l'espérance.

Nous te prions pour celles et ceux qui se sentent exclus, à cause de leur origine ethnique ou sociale, à cause de leur pauvreté matérielle ou culturelle, pour celles et ceux qui se sentent inutiles, seuls ou méprisés. Nous te présentons toutes les personnes frappées par le deuil, la maladie.

Seigneur, fais de nous et de tous les chrétiens des témoins de ta justice et de ta paix, de ton amour et de ton espérance. Et comme ce Pain qui va être rompu, fait d'épis autrefois disséminés dans les campagnes, et comme ce fruit de la vigne, autrefois dispersé sur les coteaux, ont été recueillis et réunis sur cette Table, qu'ainsi, Seigneur, toute ton Église, au Ciel et sur la terre, soit bientôt rassemblée des extrémités de l'univers, pour ton Royaume. Amen !

INTERLUDE 2

SAINTE CENE

Cantique de la Sainte Cène, N° 593 : Nous qui mangeons le Pain

ENVOI ET BENEDICTION

CANTIQUE N° 319 : Au dernier jour (4-6)

POSTLUDE